

# INFORMACION NACIONAL

## Una importante nota del Gobierno vasco

### LA LUCHA EN EL SECTOR CENTRO

#### Impresión de la jornada de ayer

Madrid, 15. — La jornada ha transcurrido en los frentes cercanos a Madrid con la misma tranquilidad con que se inició. Únicamente ha registrado el día hoy una mayor actividad de nuestra artillería sobre las posiciones enemigas y en especial sobre la Casa de Campo, donde el fuego de nuestras baterías destruyó varios edificios y en la Cuesta de las Perdices, donde también destruyó la llamada Casa Roja, fuerte reducto fascioso.

Las bajas causadas por nuestro fuego sobre sus posiciones, son enormes. Una vez más, la artillería republicana ha puesto de relieve su actuación eficaz. Las baterías rebeldes respondieron a nuestro fuego, pero sus tiros, en su mayor parte, iban dirigidos contra puntos urbanos de la capital siguiendo su táctica de castigar a la población civil, en todos los frentes donde actúan.

En la Carretera de la Coruña, se ha ganado tanto con nuestras últimas operaciones, que el enemigo apenas hostiliza y el tránsito por aquella, se presta con normalidad casi absoluta.

En la Sierra, empezó la actividad sobre nuestras líneas y especialmente contra las posiciones últimamente conquistadas, la aviación fasciosa, pero nuestras baterías antiaéreas dificultaron el movimiento de los aviones rebeldes, y poco después aparecieron nuestros cazas, cuya sola presencia bastó para que los aviones rebeldes apretaran a la fuga. En el resto del día, en la Sierra, actividad artillera.

En los demás sectores del Tajo, Jarama y Guadalajara, poca actividad.

En resumen, puede decirse que no se luchó con intensidad en ninguno de los sectores de este frente y que la actividad de la aviación, fue escasa.

Toda la atención está concentrada en las noticias que se reciben de Bilbao, donde, como se sabe, se lucha ferrocamente en nuestras líneas cercanas a la capital de Vizcaya, cuya situación es bastante difícil, si

bien los vascos continúan manteniendo sus posiciones en las alturas cercanas a Bilbao, como son Archanda, Begonia y Santo Domingo.

En los demás frentes de España, inactividad casi absoluta. Ni en el Sur, en los frentes de Córdoba y Granada, ni en el Este, en los frentes de Huesca ni en el sector de Teruel, sucede nada importante que obligue al enemigo a grandes desplazamientos de fuerzas.—Cosmos.

#### EL PARTE OFICIAL

Madrid, 15. — Parte oficial de Guerra facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional, a las 20 horas y transmitido por Unión Radio Madrid a las 22 horas.

CENTRO. — La artillería republicana batió eficazmente las posiciones enemigas de la Cuesta de las Perdices, derribando la llamada Casa Roja. El enemigo limitó su actividad a tiroteos y cañoneos en diversos lugares de este frente, y con preferencia sobre la población de Madrid, sin contraatacar a la energética actuación de la artillería del pueblo.

Se pasaron a nuestras líneas procedentes del campo fascioso, tres soldados con armamento y municiones.

ESTE. — En este frente, escasa actividad, limitándose a fuego de fusil y cañones sin importancia.

NORTE. — Continúa durante la jornada, la intensa presión enemiga con las mismas características que en estos últimos días.

ASTURIAS. — La artillería republicana logró incendiar uno de los pabellones de la cárcel de Oviedo, destinado a cuartel.

SANTANDER. — La artillería fasciosa ha cañoneado con intensidad desde Alfoz de Loma, nuestras posiciones de Loma del Arbol y Figueruelo, siendo repelido energicamente por la artillería republicana. Se presentaron en nuestras líneas siete soldados con armamento, procedentes del campo fascioso.

En los demás frentes, sin novedad.—Cosmos.

#### Los fasciosos siguen dominados

Madrid, 15. — En los sectores inmediatos a Madrid ha continuado durante la mañana de hoy la tranquilidad casi absoluta.

La actividad ha corrido a cargo de nuestras baterías, que durante toda la mañana de hoy, al igual que lo hicieron durante el día de ayer, han continuado bombardeando las posiciones del enemigo de Aravaca, entre ellas, la llamada Casa Roja y el depósito de aguas.

Las pérdidas que ha sufrido el enemigo con estos fuertes bombardeos, son de alguna consideración.

Fuera de esta actividad artillera en el sector de la Casa de Campo, no hay nada más digno de mención en los frentes de Madrid.

Los tiroteos acostumbrados de avanzadillas y algún que otro cañoneo.

Por la sierra, sigue la calma, sino absoluta, casi absoluta, limitándose toda la acción bélica a fuertes cañoneos contra las posiciones del enemigo.

Por el sur del Tajo los fasciosos, muy quebrantados después de sus repetidos fracasos contra nuestras posiciones de castillo de Zalamea, se limitan ahora a hostilizar nuestras avanzadillas, con fuego de fusil y cañón.

Hacia Extremadura sigue la actividad, en especial de la aviación enemiga, que continúa bombardeando con intensidad los pueblos de la retaguardia.

En general, la tranquilidad es casi absoluta en todos los frentes, en las primeras horas de la mañana de hoy.—Cosmos.

#### OTRAS VICTIMAS MAS

### Luchando por España, han caído los antifascistas extranjeros Lukas y Regler

Valencia, 15. — En las trincheras antifascistas de España, ha caído gloriosamente el general Lukas. Junto a él ha caído también el camarada Regler, comisario de guerra del Partido Comunista alemán.

El cadáver de Lukas, estará expuesto durante todo el día de mañana para que pueda rendirle el tributo del pueblo valenciano. Contaba 42 años. En la revolu-

ción húngara, se destacó Lukas que tuvo en ellas una destacada participación. Conseguió huir de Hungría y refugiarse en el extranjero, y apenas estalló la Revolución española, vino a ponerse al servicio del pueblo.

Ha encontrado la muerte en las avanzadillas del frente del Este, herido por la metralla de un obús enemigo.—Cosmos.

Madrid 15.—En la Oficina Vasca han manifestado a los periodistas:

“Es tan cómoda como criminal la posición adoptada por distintos partidos y organizaciones del resto de España, tratando de ocultar a la opinión pública antifascista la cruel realidad de la situación en Vizcaya, que es grave, gravísima, casi desesperada. Nos acabaría de indignar que en estos momentos de vida o muerte para el pueblo de Euzkadi, la democracia más antigua del Globo, se intentara proseguir la misma línea de conducta. Al pueblo antifascista que no regatea sacrificios de ninguna clase, hay que decirle la verdad cruda. Al heroico soldado del pueblo, que arma al brazo marcha sin titubear a donde se le ordene, hay que hacerle avanzar en tromba hacia las líneas factiosas del frente catalán de Aragón, del frente valenciano de Teruel, de Guadalajara, de la Sierra de Guadarrama, de los distintos frentes de Andalucía... Este es el único camino para ayudar a la defensa de Euzkadi. Todo lo demás son lirismos que son ridículos y criminales.

El noble pueblo vasco, en la lucha por su libertad, que es la lucha por la libertad de todos los peninsulares y de todos los hombres de la Tierra, no ha escatimado sacrificios de ninguna clase. En el frente de Euzkadi luchan el soldado--niño de 17 y 18 años, junto con el que peina canas y ha dejado en la ciudad, en la costa o en el caserío, mujer e hijos... Los vascos hemos sufrido privaciones sin cuento sin pronunciar una queja. Los vascos a quienes los acontecimientos sorprendieron fuera de Euzkadi han ofrecido heroicamente sus vidas en los frentes del Centro... En una palabra: Euzkadi se ha superado a sí mismo y ha desbordado todas las esperanzas.

Nuestros marinos han llenado huecos importantes en la Armada republicana y aprovisionan todas las costas leales, jugándose la vida en lucha desigual con minas, aviones, submarinos y barcos de superficie. Y preguntamos, sin reñor alguno, pero con energía: ¿Qué se ha hecho o se hace para ayudar a Euzkadi, que en suma es ayudar a la libertad de España? Que la respuesta la den en el fondo de su conciencia, primero, y luego con hechos prácticos aquellos que tienen obligación y medios de organizar la ayuda a Euzkadi; pero que esta ayuda sea pronta, urgentísima, porque los días--quizás las horas--apremian. No queremos festivales, muy simpáticos pero sin trascendencia alguna. No queremos dinero. Queremos únicamente que se ataque con energía en los demás frentes, con furia, con fiereza. Sólo así se obligará a los fasciosos a descongestionar sus frentes de Euzkadi, sacando de ellos los contingentes de alemanes, italianos y moros, que con el material enviado por “nazis” y fascistas, están ahogando a Euzkadi.—Cosmos.

### NUESTRA GUERRA

## Comentarios y apuntes

#### SE ACERCA LA HORA

Al fin comienza a dar señales de actividad nuestros frentes de Aragón. Se acerca el momento al que se acerca el momento al que sostenemos. Se aproxima la hora de dar—ante la necia desorientación del mundo—un ejemplo de valor y de sacrificio.

Antes de que los primeros silbidos del otoño preñado descendieran de las cumbres, es preciso que hayamos realizado una jugada decisiva en los frentes del Este. Otro año de campaña sería la ruina y la despoblación de toda España. Es en este verano cuando hay que realizar el esfuerzo máximo para aplastar la invasión extranjera y sus cómplices ibéricos. Tanto dió ya nuestro pueblo,

que es preciso pedirle el último y más grande sacrificio, para que los propósitos de venganza y exterminio, realizados en Euzkadi y anunciados solemnemente para Cataluña por los sanguinarios caudillos del fascio, no puedan convertirse nunca en una triste realidad para Cataluña.

#### LACONISMO

Por la misma razón que son los cómicos nuestros partes oficiales de guerra, deben serlo también todos los comentarios y sugerencias sobre futuros movimientos y operaciones militares en los diversos frentes.

El alto mando republicano, ha demostrado en los últimos tiempos que, si es prudente, también sabe contraatacar con energía y

aprovecharse de los errores y jactancias del enemigo, como demostró en Madrid, Guadalajara y Pozoblanco. Por eso es conveniente que cuantos se ocupan de asuntos de la guerra se abstengan de novelar y aleccionar, causando desorientaciones en el público y, muchas veces, la risa de los Estados Mayores que conocen a fondo los incidentes y derivaciones de una campaña tan compleja y difícil como la que sostiene nuestro ejército.

El laconismo—virtud siempre—es hoy condición indispensable si queremos aumentar la eficiencia moral de la retaguardia.

ARGOS

#### Patraña desmentida

### Contrariamente a los rumores circulados, el Gobierno vasco sigue en su puesto

Bayona, 15. — Comunican de Bilbao que el Gobierno vasco continuaba esta mañana en la capital de Vizcaya, siendo, por tanto, falsas las informaciones transmitidas desde Londres, según las cuales el Gabinete de Euzkadi se había trasladado a Santander.—Cosmos.

### Y en una reunión celebrada ayer, acordó continuar resistiendo y seguir en la heroica villa, para dirigir las operaciones

Bayona, 15. — El heroísmo de los vascos en defensa de sus características raciales lo preside su Presidente José Antonio de Aguirre. En efecto, comunica el corresponsal de la Agencia Havas en Bilbao, que el Gobierno de Euzkadi, reunido en Consejo de Ministros extraordinario, ha acordado por absoluta unanimidad, continuar en Bilbao para dirigir la defensa de la ciudad ante la ola italo-germano-rifeña.—Cosmos.

### Un comentario de «Política» a la lucha en Euzkadi

Madrid, 15. — “Política”, en su impresión diaria, dice:

“Vuelve Bilbao a estar en peligro. El sustituto de Mola quiere cosechar los laureles que no pudo alcanzar el otro traidor, y después de unos días de calma, en que los fasciosos han repuesto sus fuerzas destruidas por los últimos combates, se han lanzado de nuevo sobre nuestras líneas, con una violencia extraordinaria, ayudados por un intenso fuego de artillería y apoyados por gran número de aviones.

Pero Bilbao no caerá en manos de los traidores. El que ayer las fuerzas leales se hayan visto precisadas a repliegarse, no quiere decir que en días sucesivos ocurra lo mismo, sin contar que en Bilbao ha de producirse—ya se ha producido en parte—el mismo espíritu heroico que surgió en Madrid el día 7 de noviembre. La capital de España, cuya situación entonces era tan comprometida como puede serlo en la actualidad la de Bilbao, supo reaccionar y pasó a ser el símbolo de todos los antifascistas, convirtiéndose en ciudad amenazadora, en ciudad que ocasiona a los fasciosos el mayor fracaso de toda la guerra.

A pesar de tener todo conveniente, la situación de Bilbao ha de preocuparnos. El invasor ha de poner su mayor empeño en conquistarlo, y el deber de todos los frentes de España es ayudar a nuestros hermanos de Euzkadi. No creemos que para ello haga falta sacrificios excesivos. Un poco de buena voluntad y un mayor ímpetu en las operaciones. Sólo ejercer la necesaria presión para que los traidores se den cuenta de nuestro ataque y tengan que distribuir sus mercenarios por varios frentes, sino quieren que en todos se les ocasionen grandes derrotas.—Cosmos.

### Los bilbaínos resisten y resistirán los ataques de las hordas fascistas extranjeras

Madrid, 15. — En la mañana de hoy los periodistas han tenido conocimiento de que anoche, a las doce y cinco minutos, una gestacada personal del ejército del Norte cursó a Madrid un despacho en el que se afirmaba que Bilbao continuaba re-

### UN CASO VERGONZOSO La Cámara Española de Comercio de Nueva York, al servicio de los fascistas

Nueva York, 15. — El “Daily Worker” denuncia que la llamada Cámara española de Comercio, que todavía funciona en esta capital, es un centro de actividades fascistas, dedicado exclusivamente en la actualidad a la compra de armas para los fasciosos, por mediación de su agente Joaquín Sunyé.

### IRUJO HA EMPEORADO

Valencia, 15. — El ministro de Justicia, señor Irujo, ha empeorado en la dotación que posee.—Cosmos.